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16 juillet 2023 - Cycle A 

 
 

COMME LA PLUIE, TREMPEZ LA TERRE  

 
 
AMBIANCE   
Dans des moments pareils, où je me trouve avec toi, je me sens bien, 
je me sens grandir  et je vois, qu’en me donnant, je suis moi-même. Je 
sens que j’en ai besoin.  
Ecouter ta parole, laisser qu’elle résonne à l’intérieur et surtout, qu’elle 
donne du fruit en moi-même d’abord et, après, qu’elle touche les 
autres au travers de mes gestes et de mes paroles, c’est tout.  
Nous laisser imprégner par la Parole qui vient de Toi, préparer la terre 
et plonger la semence qui donnera du fruit au matin, dans la 
constance, dans le sens, dans les choses de tous et de chacun.  
Accueillons l’invitation à devenir des semeurs des bonnes nouvelles, 
accueillant la vie qui vient de Dieu et qui se manifeste au travers de 
tant des clés qui sont des points de référence pour construire la vie 
traduite par la prévenance et les gestes engagés envers chaque 
personne.  
 
CHANT. Elle ne retournera pas vide - RUAH 

https://www.youtube.com/watch?v=_uoXhjRDlVw 

https://www.youtube.com/watch?v=_uoXhjRDlVw


 

 
EVANGILE - Matthieu 13, 1-23  
 

« Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis au bord de la 
mer. Auprès de lui se rassemblèrent des foules si grandes qu’il monta dans 
une barque où il s’assit ; toute la foule se tenait sur le rivage. Il leur dit 
beaucoup de choses en paraboles : « Voici que le semeur sortit pour 
semer. Comme il semait, des grains sont tombés au bord du chemin, et les 
oiseaux sont venus tout manger. D’autres sont tombés sur le sol pierreux, 
où ils n’avaient pas beaucoup de terre ; ils ont levé aussitôt, parce que la 
terre était peu profonde. Le soleil s’étant levé, ils ont brûlé et, faute de 
racines, ils ont séché. D’autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont 
poussé et les ont étouffés. D’autres sont tombés dans la bonne terre, et ils 
ont donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. Celui 
qui a des oreilles, qu’il entende ! » Les disciples s’approchèrent de Jésus et 
lui dirent : « Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? » Il leur répondit : « À 
vous il est donné de connaître les mystères du royaume des Cieux, mais ce 
n’est pas donné à ceux-là. À celui qui a, on donnera, et il sera dans 
l’abondance ; à celui qui n’a pas, on enlèvera même ce qu’il a. Si je leur parle 
en paraboles, c’est parce qu’ils regardent sans regarder, et qu’ils écoutent 
sans écouter ni comprendre. Ainsi s’accomplit pour eux la prophétie 
d’Isaïe : Vous aurez beau écouter, vous ne comprendrez pas. Vous aurez 
beau regarder, vous ne verrez pas. Le cœur de ce peuple s’est alourdi : ils 
sont devenus durs d’oreille, ils se sont bouché les yeux, de peur que leurs 
yeux ne voient, que leurs oreilles n’entendent, que leur cœur ne comprenne, 
qu’ils ne se convertissent, – et moi, je les guérirai. Mais vous, heureux vos 
yeux puisqu’ils voient, et vos oreilles puisqu’elles entendent ! Amen, je vous 
le dis : beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce que vous voyez, 
et ne l’ont pas vu, entendre ce que vous entendez, et ne l’ont pas 
entendu. Vous donc, écoutez ce que veut dire la parabole du semeur. Quand 
quelqu’un entend la parole du Royaume sans la comprendre, le Mauvais 
survient et s’empare de ce qui est semé dans son cœur : celui-là, c’est le 
terrain ensemencé au bord du chemin.  Celui qui a reçu la semence sur un 
sol pierreux, c’est celui qui entend la Parole et la reçoit aussitôt avec 
joie ; mais il n’a pas de racines en lui, il est l’homme d’un moment : quand 
vient la détresse ou la persécution à cause de la Parole, il trébuche 
aussitôt. Celui qui a reçu la semence dans les ronces, c’est celui qui entend 
la Parole ; mais le souci du monde et la séduction de la richesse étouffent la 
Parole, qui ne donne pas de fruit. Celui qui a reçu la semence dans la bonne 
terre, c’est celui qui entend la Parole et la comprend : il porte du fruit à 
raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. » 

 



 

Approfondissement de l’Evangile 

Une parabole n'est pas une allégorie : chaque détail du conte ne prétend 

pas avoir une signification précise, c'est de l'ensemble de la comparaison 

que l'auditeur doit dégager une leçon bien concrète.  

Pourquoi donc Jésus parle-t-il en paraboles ? Les disciples ne manquent 

pas de lui poser la question. Jésus commence sa réponse en distinguant 

deux catégories dans son auditoire : « A vous, il est donné de connaître 

les mystères du Royaume des cieux, mais à eux, ce n'est pas donné. Celui 

qui a recevra encore et il sera dans l'abondance ; mais celui qui n'a rien 

se fera enlever même ce qu'il a. Si je leur parle en paraboles, c'est parce 

qu'ils regardent sans regarder, qu'ils écoutent sans écouter et sans 

comprendre.»  

Le choix est clair : ou bien écouter, entendre, ouvrir ses oreilles pour 

laisser la Parole nous instruire et nous transformer peu à peu ; ou refuser 

d'entendre au risque de devenir de plus en plus durs d'oreille :  

La parabole du semeur, ainsi que l'explication que Jésus en donne, 

apparaît alors plus clairement comme une illustration des obstacles que 

rencontre la prédication évangélique. Jésus est la parole de Dieu venue 

habiter parmi les hommes (Jn 1, 14) ; il ne dit que la Parole du Père : « 

Cette parole que vous entendez, elle n'est pas de moi mais du Père qui 

m'a envoyé. » (Jn 14, 24). Mais sa parole trouve difficilement le terrain 

favorable dans lequel elle va pouvoir germer ; les disciples eux-mêmes 

ont achoppé sur cet enseignement ; Saint Jean nous a rapporté leurs 

réactions au discours sur le pain de vie :« Après l'avoir entendu, beaucoup 

de ses disciples commencèrent à dire : cette parole est rude ! Qui peut 

l'écouter ?... Dès lors, beaucoup de ses disciples s'en retournèrent et 

cessèrent de faire route avec lui. Alors Jésus dit aux Douze : Et vous, ne 

voulez-vous pas partir ? Simon Pierre lui répondit : Seigneur, à qui irions-

nous ? Tu as des paroles de vie éternelle. » (Jn 6, 60... 68). 
 

Pistes pour la prière 

- Qu’est-ce que cette parabole te dit-elle? Qu’est-ce que tu 
vois en elle? 

- De quoi te parle-elle? Qu’est-ce qu’elle t’inspire? 

- A quoi t’invite-elle?  Quelles sont les questions qu’elle te 
pose? 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=78&Expression=Myst%C3%A8re
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple


MÚSICA AMBIENTAL  

 

 

JAMI SIEBER - BENEDICTION  

https://www.youtube.com/watch?v=8UHLwqZnB-E  
  

DONNER CE QUE TU ES 
La semence est tombée où? 
C’est lui le Maître, le semeur. 
La terre, c’est toi. 
Comment es-tu? 
Comment te prépares-tu ? 
Quels sont les oiseux, les 
cailloux, les ronces de ta vie ? 
Es-tu la bonne terre?  
Comment veux-tu être? 
Apprête-toi, ouvre ton espace, 
Accueille, 
Remplis-toi de Lui.  
Heureux ceux qui accueillent. 
Heureux ceux qui écoutent. 
Heureux ceux qui regardent. 
Heureux ceux qui touchent  
Heureux ceux qui sentent.  
Heureux les petits.           
Heureux les simples. 
Heureux ceux qui cheminent.  
Bénis  
vous qui vous donnez, 
vous qui servez, 
vous qui sortez à la rencontre, 
vous qui regardez tendrement, 

vous qui rendez dignes 
avec votre présence, 
vous qui êtes aimables, 
vous qui vous occupez  
des pauvres, 
et, surtout, vous qui 
construisez la paix. 
Sortez de vos  
commodités et  
prenez des routes neuves. 
Chaque matin, semez,  
avec le regard, 
avec l’écoute, 
avec la caresse, 
et avec vos paroles. 
Renouvelez-vous,      
modernisez-vous                         
et ouvrez votre esprit. 
Que celui qui vous écoute, 
entende. 
Que qui vous regarde, 
comprenne. 
L’aujourd’hui                          
vous attend, 
Soyez! 

 
 

CHANT : N’AI PAS PEUR DE NOUS ENVOYER - RUAH 

https://youtu.be/x-gJK52EB4c  

 
Hermanas de la Caridad de Santa Ana 

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) 
www.chcsa.org 

 

https://www.youtube.com/watch?v=8UHLwqZnB-E
https://youtu.be/x-gJK52EB4c
http://www.chcsa.org/

